

## 収穫に感謝して



11月30日 5年生はお母さん方にもお手伝いいただき、あんこ・ごま・きな粉のお餅を作り、お世話になったみなさんを招待して、収穫祭を行いました。ほかの学年もおすそ分けをいただきました。また、保育園など近隣の施設などにもお配りすることができました。おいしいお餅が食べられるようになるまでには、たくさんの手間や人手がかかることを、身をもって体験することができました。



12月6日 1・2年生 焼きいも  
 今年は天候に恵まれたのか、子どもたちの顔よりも大きなサツマイモがたくさんとれました。自分たちで収穫し、自分たちで準備をした焼きいもは、ホクホクでとてもおいしかったです。こちらも近隣の施設などにおすそ分けをすることができました。イモを食べた後の給食も、がんばって食べるすることができました。



4年生 箱膳教室  
 「かけはしの会」の皆さんのご指導のもと、『箱膳体験』をさせていただきました。『箱膳』とは江戸時代の頃から60年くらい前まで日本の各家庭で使われていた食事用の箱です。家族一人一人が持っていて、その中には飯茶碗、汁椀、小皿、箸が入っていて、ふたを裏返せばお盆になるというものです。

一汁三菜のお食事を正しい位置に並べました。そして正しい作法を教えていただき、自然の恵みに感謝し、少々緊張しながらいただきました。

箱膳体験の効果は、次の日の給食から早速現れました。子どもたちは横や後ろを向くことなく椅子に正しく座り、ご飯や汁物はきちんと手に持って食べていました。

日本の素晴らしい食の文化を学ばせていただきました。「かけはしの会」の皆さん、ありがとうございました。

職員交代のお知らせ  
 本校事務職員、  
 上原みち子が介護休暇を取得したため、  
 12月7日より  
 大澤浩子が勤務しております。  
 よろしくお願いいたします。



### 2年生 豆うち

乾燥させておいた豆の木を中庭に広げ、豆うちをしました。棒でたたくたびに黄色い大豆がはじけ飛びます。一粒一粒丁寧に拾い集めました。これから、この黄色い大豆が、真っ白な豆腐に変身したり、香ばしくて甘いきな粉に変身したりする勉強をします。

## 読書旬間 11月28日～12月9日

子どもたちは年間を通して本に親しんでいます、さらに読書への意欲や質が高まるように願って、読書旬間が実施されました。



図書委員会の活動として、児童集会ではパネルシアターを、休み時間には紙芝居を上演しました。



### 読書郵便

自分が読んだ本をお友達に紹介するはがきを出しました。



### お話広場

朝の活動の時間に、全職員が1冊ずつ本を紹介し、読み聞かせをしました。



### お話ネットワークのみなさん

学年ごとに、紙芝居・絵本の読み聞かせ・群読・リーダーズシアター(写真)など、読書の楽しさを存分に教えていただきました。

3月11日の東日本大震災の後、児童会活動としてアルミ缶を集めてその売り上げを募金にすることにしました。この活動は現在も活動は継続中です。本当の復興はまだ先のことでしょう。子どもたちとともに自分たちにできることを考え、実行していきたいと考えています。

安全パトロール隊のみなさんやコネット更級のみなさんなど、多くのみなさんに支えられて、2011年も無事終えることができそうです。2012年もかわらぬご支援をお願いいたします。